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Protokoll 

der öffentlichen Sitzung 

des Rates der Gemeinde Garstedt  

am Donnerstag, den 09. Juni 2011   

im Haus Tannenhöhe, Höllenberg 34 in 21441 Garstedt 

 

 

Anwesende:  Wind, Klaus-Peter (Vorsitzender) 

   Arndt, Eckhard 

   Domnick, Eckhard 

   Gehrckens, Ralf-Peter 

   Dr. Hartmann, Klaus 

   Hoops, Jürgen 

   Stolte, Hans-Georg 

   Trautvetter, Gerd 

 

 

 

Protokollführerin:  Hillmer, Ingrid 

 
 
 
 
 
 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

4. Feststellung der Tagesordnung 

5. Genehmigung der Niederschrift vom 04. April 2011 

6. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über 

wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

7. Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 

8. Zustimmung von über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Ausgaben des 

Haushaltsjahres 2009 

9. Dachsanierung des ehemaligen Gasthauses „Zum Spieker“ 

10. Sanierung des Hauses Hauptstraße 8 

11. Erneuerung der Bahnhofstraße 

a) Verlegeart der Pflasterung  

b) Auftragsvergabe nach erfolgter Submission 

12. „Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung einer Prioritätenliste für den 

Reparatur- und Erneuerungsbedarf der Garstedter Gemeindestraßen“, Antrag SPD 

13. Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 

14. Anfragen und Anregungen 

15. Schließung der Sitzung 
 
 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
 

Um 20:18 Uhr eröffnet der Vorsitzende die Sitzung und begrüßt  alle Einwohner, Herrn 

Ehlermann von der Presse sowie seine Ratsmitglieder.  
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TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder 

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Außer Christa Beyer und Ernst Scharbau, die 

sich entschuldigt haben, sind alle Ratsmitglieder anwesend. 

 

 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

 

TOP 4: Feststellung der Tagesordnung 

 

Es liegt ein Antrag der SPD vor, TOP 9 von der Tagesordnung zu nehmen.  

 

Der Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Rat der Gemeinde Garstedt, den Antrag 

abzulehnen und die Tagesordnung bestehen zu lassen.  

 

Nach kurzer Beratung folgt der Rat der Gemeinde Garstedt der Empfehlung des 

Verwaltungsausschusses. 

 

Der Antrag der SPD wird abgelehnt, die Tagesordnung bleibt bestehen, wie vorgesehen. 

 

Beschluss: Einstimmig. 

 

 

TOP 5: Genehmigung der Niederschrift vom 04. April 2011 

 

Das Protokoll vom 04.04.2011 wird genehmigt. 

 

Beschluss: Einstimmig. 

 

 

TOP 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und 

über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 

a) Christa Beyer hatte auf eine der letzten Sitzungen eine Anfrage bezüglich eines zu 

grell gestrichenen Wohnhauses in der Bahnhofstraße. Diese Anfrage wurde an den 

Landkreis weitergeleitet. Eine Antwort steht noch aus. 

b) Die Bebauungspläne werden zurzeit vorbereitet. 

c) Die Klage eines Einwohners zum Bebauungsplan 10B wurde mit Beschluss des 

Verwaltungsgerichtes zurückgezogen. 

d) Die EWE verlegt zurzeit Breitbandkabel im Bereich der Gemeinde Garstedt. 

e) Der Schützenverein lädt zum Zapfenstreich ein. Treffen um 20:00 Uhr bei 

Bockelmann in der Bahnhofstraße. 

f) Der Schützenverein veranstaltet auch in diesem Jahr einen Umzug. 

 

 

TOP 7: Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 

 

Die Sitzung wird für die 1. Einwohnerfragestunde von 20:24 Uhr bis 20:27 Uhr unterbrochen.  
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TOP 8: Zustimmung von über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Ausgaben 

des Haushaltsjahres 2009 

 

Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde 

Garstedt, den außerplanmäßigen Aufwendungen und Ausgaben des Haushaltsjahres 2009 

zuzustimmen. 

 

Der Rat der Gemeinde Garstedt folgt der Empfehlung und stimmt den außerplanmäßigen 

Aufwendungen und Ausgaben des Haushaltsjahres 2009 zu. 

 

Beschluss: Einstimmig. 

 

 

TOP 9: Dachsanierung des ehemaligen Gasthauses „Zum Spieker“ 

 

Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde 

Garstedt, den Dachschaden kostengünstig reparieren zu lassen, um weitere Schäden 

abzuwenden. Außerdem soll eine Beurteilung des Dachzustandes durch einen Fachmann 

erfolgen. 

 

Nach kurzer Beratung folgt der Rat der Gemeinde Garstedt der Empfehlung des 

Verwaltungsausschusses und beschließt entsprechend. 

 

Beschluss: Einstimmig. 

 

 

TOP 10: Sanierung des Hauses Hauptstraße 8 

 

Es liegt eine Kostenaufstellung vor. Dieses Angebot soll, das Einverständnis der Firma 

vorausgesetzt, als Leistungsverzeichnis dienen, anhand dessen 5 weitere Angebote eingeholt 

werden sollen. Die Frist zur Angebotsabgabe soll 2 Wochen betragen.  

Die Samtgemeinde würde sich an den Kosten der Dachsanierung beteiligen. 

 

Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde 

Garstedt, das vorliegende Angebot als Leistungsverzeichnis zu nutzen, um 5 weitere Angebote 

mit Fristsetzung von 2 Wochen, einzuholen. 

 

Nach kurzer Beratung folgt der Rat der Gemeinde Garstedt der Empfehlung des 

Verwaltungsausschusses und beschließt entsprechen. 

 

Beschluss: Einstimmig 

 

 

TOP 11: Erneuerung der Bahnhofstraße 

a) Verlegeart der Pflasterung  

 

 Die Diagonalverlegung im Ellenbogenverband wurde mit ausgeschrieben. Da diese 

 Variante am Geräuschärmsten ist, sollte sie auch den Anwohnern zuliebe gewählt 

 werden. 
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 Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde 

 Garstedt, die Pflastersteine diagonal im Ellenbogenverband verlegen zu lassen.  

 

 Nach kurzer Beratung folgt der Rat der Gemeinde Garstedt der Empfehlung des 

 Verwaltungsausschusses und beschließt entsprechen. 

 

 Beschluss: Einstimmig. 

 

 

b) Auftragsvergabe nach erfolgter Submission 

 

Es wurden 5 gültige Angebote abgegeben. Der Zuschlag ist bis zum 15.06.2011 zu 

 erteilen. Alle 5 Anbieter müssen entsprechend angeschrieben werden. Die Firma 

Hagemann und  Knust hat das wirtschaftlichste Angebot abgegeben. Die 

Vergabeempfehlung des INGWA  Planungsbüros lautet entsprechend. Auch sonst 

bestehen keine Bedenken gegen das  Unternehmen. 

 

 Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde 

 Garstedt, der Firma Hagemann und Knust den Auftrag zu erteilen. 

 

 Nach kurzer Beratung folgt der Rat der Gemeinde Garstedt der Empfehlung des 

 Verwaltungsausschusses und beschließt entsprechen. 

 

 Beschluss: Einstimmig. 

 

 

TOP 12: „Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung einer Prioritätenliste für 

den Reparatur- und Erneuerungsbedarf der Garstedter Gemeindestraßen“, Antrag 

SPD 

 

Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde  

Garstedt, den Antrag der SPD abzulehnen.  

 

Dr. Klaus Hartmann verliest den Antrag für die Einwohner.  

Er nimmt dergestalt Stellung, dass er eine Prioritätenliste im Kopf habe. Außerdem wurden 

bereits Deckungskreise gebildet. Er hält den Antrag für nicht schlüssig, da niemand 

voraussagen könne, wie sich die Straßenzustände weiter entwickelten. Für eine Prioritätenliste 

müsste genau festgelegt werden, in welcher Reihenfolge die Arbeiten zu erledigen seien.  

Eckhard Arndt gibt zu Bedenken, dass eine Prioritätenliste von einem Fachmann erstellt 

werden müsste. Dieses würde unnötige Kosten verursachen und der Gemeinde eine Fußfessel 

anlegen.  

Der Vorsitzende bekräftigt, dass nötige Reparaturen erledigt würden, wenn das Geld dafür 

vorhanden sei.  

 

Der Rat der Gemeinde Garstedt folgt der Empfehlung des Verwaltungsausschusses und lehnt 

den Antrag der SPD ab.  

 

Für den Antrag: 0 Stimmen. Gegen den Antrag: 8 Stimmen. 
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TOP 13: Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 

 

Die Sitzung wird für die 2. Einwohnerfragestunde von 20:43 Uhr bis 20:59 Uhr unterbrochen.  

 

 

TOP 14: Anfragen und Anregungen 

 

a) Jürgen Hoops bemerkt, dass die Beteiligung der Gemeinde Garstedt für das Salzhäuser 

Krankenhaus noch ausstehe. Der Vorsitzende antwortet, dass die Angelegenheit beim 

Kämmerer der Samtgemeinde in Arbeit sei. 

b) Eckhard Arndt stellt die Frage, ob das Datum für den sogenannten 1. Spatenstich des 

neuen Feuerwehrgerätehauses schon feststünde. Die Antwort wird vom Vorsitzenden 

verneint, er hätte noch keine Information. 

c) Hans-Georg Stolte regt an, den Gemeindestreifen vor ehemals Schmidt mit Eichen zu 

bepflanzen. Der Vorsitzende erwidert, dass ja ein Eichenkonzept geplant sei, dieses sei 

abzuwarten, weil auch diese Fläche in die fachgerechte Beurteilung fällt. 

  

 

TOP 15: Schließung der Sitzung 

 

Um 21:05 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung 

 

 
Klaus-Peter Wind    Ingrid Hillmer 

Vorsitzender     Protokollführerin 
 


